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风靡枣庄的传统美食
菜煎饼，早已深深地印在每
一个土生土长的枣庄人心
中。而如今，这股“传统风”
也已走进北京，而且入驻了
繁华的CBD。

这家店位于北京建外
SOHO西区的 13号楼，店名
为“MISS.菜”，看上去十分
新颖独特。小店的店主姓
钱，是一名地地道道的北京
人，老板娘姓朱，老家是滕
州市南沙河镇。两人结识
于北京一公司，于 2013 年
10月份喜结连理。婚后，钱
先生说他随爱人回到滕州，
发现滕州当地特色小吃甚
多，当时就有了在北京开家
滕州特色小吃店的想法，开
店前的钱先生又去滕州考
察了几次，最终还是觉得菜
煎饼比较容易上手，而且成
本也可接受。在想法确定
后，钱先生随后同爱人一起
辞去了原来的工作，筹资30
多万元，选址世人眼中“高
大上”的CBD开始了自己的
当老板生活。

钱老板告诉记者，小店
就在建外 SOHO 西区沿街
门市，面积大约有 40 多平
方 米 。 之 所 以 起 了 个

“MISS.菜”这个名字，当时
也是想给菜煎饼这种传统
美食加上一个比较新潮的
标签。而除了名称外，钱先
生将自己所售菜煎饼的馅
料也进行了改进。“平日里
我们的菜煎饼馅料主要是
我们给搭配的十种蔬菜加
上秘制的调料。而除了传
统的做法外，我们还自行

‘研发’了咖喱牛肉和咖喱
鸡肉等自创的馅料，十分受
一些年轻消费者的青睐。”

钱先生说道。为了更突显
所谓的“潮”的味道，他的菜
煎饼在包装上也极为考究，
采用了类似披萨饼的纸盒
作为包装。对此，钱先生告
诉记者：“因为菜煎饼不同
于其他外卖，绝大多数最钟
爱的还是那外皮的酥脆，如
若采用其他外包装，既失去
了美观，更会影响到外皮的
爽脆，大大影响到菜煎饼的
口感。”而为了保证菜煎饼
味道本身纯正的“血统”，他
特意和爱人一起，在滕州认
真学习了菜煎饼的制作手
艺，并将一位多年做菜煎饼
的师傅带到了北京，为的就
是留住枣庄传统美食的味
道。

如今，钱先生的菜煎饼
店似乎成为了众多在京枣
庄人的“据点”。钱先生告
诉记者，许多在京多年的枣
庄人因长期无法回家，多年
来一直想念家乡的味道。
而自从家乡的人们知道钱
先生的菜煎饼店后，纷纷赶
来品尝。钱先生说，经常能
够见到来自大兴、密云等远
郊的枣庄老乡前来品尝，
而当他们咬出那一口酥脆
时，脸上笑得像花一般灿
烂。而他表示，最夸张的
是还有从天津专程赶来，
为的就是能吃上这一口地
道的菜煎饼。现在，钱先
生自己名为“MISS菜传统
特色美食”的微博账号，
也迅速在微博圈内走红，
如今粉丝数已达近 35000
人，引来各路名人转发称
赞，其中，知名博主“北
京美食导航”特意在微博
上对他的店进行了详细介
绍，并已有500多条的转发

量。
钱先生店内的菜煎饼

价格从 12元到 20元不等，
在北京“高大上”的CBD中，
此价格可谓相当的亲民，就
算如此，他也会给来此用餐
的枣庄人给予力所能及的
优惠。如今，小店刚营业不
到俩月，已经开始盈利，这

是钱先生刚开始根本没想
到的。如今，钱先生表示自
己很有信心将小店一直经
营下去，其中的信心不仅
来源于对枣庄传统美食的
信心，更来源于在京枣庄
人对他事业上的支持，他
一定会把自己的店面做得
更大！ （记者 王龙飞）

枣庄菜煎饼“进军”北京CBD
夫妻自制咖喱馅料招来三万“粉丝”

25日，家住滕州市荆善安居小区的市民刘女士一
大早去滕州翔宇儿童城西的一物流公司取邮件，然而
到了之后却吃了“闭门羹”，老板愣是让她下午三点半
再取，问其理由，老板答曰：谁叫你不早来取的。为此，
刘女士很是生气。

据介绍，当日早上，刘女士匆匆开车来到翔宇儿童
城附近的一物流公司，准备将朋友从济南寄过来的货
物取走，然而，刘女士却并没有顺利拿到物品，而是受
到物流老板的百般刁难。刘女士说，邮件是在22日抵
达物流公司的，到达之后，物流公司的工作人员打电话
让她去取，由于刘女士工作太忙，当天并没有及时去取
邮件，而是23日上班之前去取的。

“因为单位和家离物流公司都很远，所以起了个大
早，希望能在上班之前把货物取走，到了之后，物流公
司老板了解到我要取昨天的货物时，便瞟了我一眼，很
不耐烦地说自己在忙，让我等一会儿。”刘女士说道，眼
看离上班的时间越来越近，刘女士看物流公司老板仍
然没有给自己取货的意思，她便上前询问，得到的答复
是：“下午三点半再来吧，谁叫你昨天不来取的，大早晨
的没法给你找。”听到此，刘女士很是纳闷，怎么我们花
钱走物流，买回来的就是这样的服务态度吗？“这明明
就是刁难我，早不说不能取，偏偏在我等了二十多分钟
后再告诉我下午来取，而我询问不能取的理由时，他却
带着情绪，嫌我不早点过来取邮件，最后我们争吵了十
几分钟后，这名工作人员才不情愿地把邮件给我。”

“即便是取货的时间晚了，物流公司也不能这么百
般刁难顾客，不及时取走货物可能会对物流公司造成
不便，可能多占用了他们的时间和空间，但他们可以给
顾客说明白，下次顾客就会尽力避免拖延取货时间，而
现在老板的态度实在让人难以接受，如果用这种服务
态度去做生意，长此以往，这样的物流公司终将被淘汰
掉。”刘女士说道。

（记者 姚付林）

晚取邮件老板不爽
物流公司百般刁难

搬新房势必要更换家
具，可是新的家具搬进了
家，原来的旧家具该如何
处理呢？卖了吧，不值钱！
丢了吧，太可惜！送人吧，
又没人要！堆在楼道里，又
破坏楼道环境！修修补补

“变废为宝”吧，投资太大
……26日上午，薛城市民
马女士怎么算都不知道怎

么处理如今闲置在家的旧
家具。

“今年年底，在外地
工作的儿子就要结婚了，
虽然小两口在外地有自己
的新房，可是逢年过节，他
们还得回家，怎么说，我们
也得给他们收拾一间新房，
让他们舒舒服服地在家过
节呀。”家住薛城区福苑社

区的居民马女士说道。据
马女士介绍，为了给儿子和
媳妇准备新房，老两口逛建
材、家具市场，重新刷墙漆，
购置了新的双人床和衣
橱，待一切准备得差不多
的时候，新床和新衣橱被
抬回了家，此时马女士才
发现原属于儿子房间的旧
家具却无处处理了。

“儿子房间的床是
1.2m的，我们家各个房间都
不缺床，为了安置新床，这
张旧床也只能处理掉，因为
床板没有损坏，这期间，我
也曾找过二手家具收购商，
可是对方却因款式太旧出
不上价，之后想过送亲
朋，可是每家有每家的装
修风格，现如今大家也都
不缺家具，没办法只能将
床和衣橱暂时放在楼道
里，可这毕竟不是长久之
计，楼上邻居来回行走，
空间有限也着实阻碍邻居
正常通行。”马女士说。

后来几经打听，马女
士得知现如今有家具翻新
业务，于是她打算将这些
旧家具翻新改造成其他家
具，可是进店打听后马女

士得知翻新旧家具的费用
也不低。“翻新还需要花不
少钱，再说了现如今家里也
不需要什么家具，没办法，
干脆就把这套家具送给一
朋友，让他们劈了当柴烧。”
马女士说。

26日上午，记者调查得
知，旧家具与废旧家电的市
场不同，旧家具的市场空间
很小，尤其是板材二手家具
销售空间更是有限，加上处
理旧家具还需要支付一定
的费用，不少二手商坦言，
不愿接板材二手家具的单
子，称利润低还容易囤货，
所以像马女士这样为旧家
具如何处理而发愁的市民
不在少数。

眼看着家里腾出的旧
家具没有得到有效利用，
最终被当柴烧了，马女士
心疼之余不禁感到可惜。

“如今大家生活水平都提高
了，旧家具也不当回事儿
了，想要好好处理真不是
件容易的事情。”马女士
说。

（记者 董艳）

利润低 易囤货 二手商不愿收

板材家具难处理 市民劈了当柴烧
时下正值秋冬交替时节，枣城一早一晚气温下降

明显。对于一些年老体弱的市民来说，在供暖季还没
到来之前，电热毯无疑成为他们夜晚御寒的一大法
宝。家住薛城区院山社区的居民高大娘因为老伴常年
卧床，早在半月前就已经让家里的电热毯开始工作了。

前不久，夜晚气温有所下降，高大娘担心老伴晚上
睡觉会着凉，于是打算将家里的电热毯找出来给老伴
用。电热毯找出来之后，高大娘便将电热毯铺上了床，
待电热毯铺好之后，高大娘却发现去年买的电热毯通
上电后不能用了。为了让老伴及时用上电热毯，高大
娘便去商店又买了一套新的，经过一番折腾，终于在晚
饭之前给老伴铺上了电热毯，铺完之后，高大娘才发
现，旧的电热毯没有从床上撤掉，被铺在了新电热毯的
下面。忙碌了一天的高大娘有些筋疲力尽，为了省事
决定不撤掉铺在床上的旧电热毯。

为了试验新电热毯的性能，新电热毯一铺上床，高
大娘就将电热毯连上了电源，中高低档轮流试了一会
儿，发现电热毯的性能还不错，高大娘这才安心。当一
切都忙活完之后，高大娘便去给老伴做饭了。十分钟
后，从厨房出来的高大娘返回卧室，准备看一下正在熟
睡的老伴，结果却闻到有股淡淡的烧焦味。“闻到有异
味之后，我便去床边看了一下，这股烧焦味还真是从床
上传出来的，后来多亏我发现及时，在电热毯中间偏右
的位置发现了冒烟口，多亏老伴没有躺在那里，不然后
果不堪设想。”发现危险后的高大娘迅速找来邻居，帮
忙切断家里的电源，将老伴抱离床上，才免遭一劫。“后
来和商店老板沟通才知道，原来是因为两个电热毯叠
加散热不均才导致了险些着火，虽然之后商家也给换
了个新的电热毯，但现在想想因为自己的疏忽导致的
危险，实在让人感到害怕。”高大娘说。 （记者 董艳）

铺了两床电热毯
散热不均险着火


